
Sujet principal de la rencontre : Injection d’éthanol dans les essences

Lieu de partage d’information concrète sur les activités de la raffi  nerie, le Comité de liaison 
avec la communauté de Valero a pour mandat de s’informer sur les diff érentes activités 
de l’entreprise, d’émettre des commentaires et suggestions et d’en assurer le suivi. Ayant 
pris l’engagement de faire connaître le Comité auprès de la population et de relayer les 
informations obtenues auprès de leurs concitoyennes et concitoyens, les membres souhaitent 
résumer les résultats de rencontres via l’Info-population. 

2e rencontre du comité de liaison - 15 juin 2023

Les membres du Comité de liaison ont assisté à une présentation des principales composantes 
du procédé d’injection d’éthanol dans les essences réalisé à la raffi  nerie Jean-Gaulin.

Les conduites vertes sont dédiées au transport de l’éthanol, un nouveau produit 
de la raffi  nerie Jean-Gaulin.

• L’essence avec éthanol permet une 
réduction de 30% des GES générés 
lors de sa production.

• L’éthanol utilisé à la raffi  nerie Jean-
Gaulin provient des usines d’éthanol 
de Valero présentes dans les états du 
Midwest américain, dont en grande 
partie de l’usine de Fort Dodge en 
Iowa. 

• Ce projet a impliqué plusieurs 
ajustements et ajouts d’infrastructures 
à la raffi  nerie et au Terminal 
maritime (restauration de réservoirs, 
ajouts de conduites, restauration 
et modifi cations de lignes de 
chargement/déchargement, etc.).

• Ce projet fut mis en place afi n de répondre aux nouvelles normes gouvernementales pour réduire les 
émissions de gaz à eff et de serre (GES) liées à l’utilisation des carburants fossiles.

Voici quelques faits saillants de la présentation : 

Les membres ont eu l’occasion de poser leurs questions et de partager leurs préoccupations 
aux représentants de Valero. Leurs interrogations portaient entre autres sur les risques à long 
terme pour l’alimentation liés à l’utilisation du maïs comme matière première de l’éthanol et sur 
les impacts liés à la culture du maïs industrielle en comparaison aux bénéfi ces de la diminution 
des GES liée aux biocarburants.



Consultez le bilan annuel 2022 résumant les activités du Comité de 
liaison avec la communauté en ligne sur le site Web de Valero.

De nouveaux visages s’ajoutent aux membres du Comité de liaison étant donné le départ 
temporaire ou permanent de certains membres du Comité. Voici la liste des changements 
apportés dans la composition du Comité :

Pour information :

Contactez Marina Binotto
marina.binotto@valero.com

418-835-8121

Échos du milieu - Partage des membres

• Participation du Regroupement pour la mise en valeur du secteur de la rue Saint-
Laurent au nettoyage des berges organisé par l’organisme Le Filon.

Aurevoirs et accueil de nouveaux membres

Publication du Bilan annuel 2022

Remplacements temporaires : 

Remplacements permanents : 

• M. Simon Arbour du Centre intégré de santé et de services sociaux de Chaudière-Appalaches sera 
remplacé temporairement par Mme Mylène Drolet-Lévesque;

• Mme Trachy-Leclerc du ministère de l’Environnement, de la Lutte contre les changements climatiques, de 
la Faune et des Parcs (MELCCFP) sera remplacée temporairement par M. Yvan Paco Membi Ye Bassomb.

• Mme Josée Brousseau de la Chambre de commerce et d’industrie du Grand Lévis est remplacée par 
Mme Isabelle Lavallée comme membre du Comité;

• M. Pierre Ross de Nature Québec sera remplacé par Emmanuelle Rancourt à titre de membre du Comité.

Les membres du Comité de liaison et Valero vous remercient pour votre temps et votre 
implication et souhaitent la bienvenue aux nouveaux !

• Les membres du Comité de liaison sont invités à participer aux Journées du patrimoine 
le 17 et 18 juin organisées par le Groupe d’initiatives et de recherches appliquées au 
milieu (GIRAM).

• Au cours de l’été, le Conseil de bassin de la rivière Etchemin (CBE) réalisera plusieurs 
projets de protection et d’acquisition de connaissances pour la rivière à la Scie et le 
ruisseau Rouge (à proximité du Parc de la Jetée).

• Partage d’inquiétudes du voisinage à la Ville de Lévis et à Valero concernant l’utilisation 
non-respectueuse de sites à proximité de la rivière Etchemin (plage improvisée, 
camping illégal, feux de camp, etc.).

Poursuivre un dialogue 
proactif avec la communauté
Comité de liaison avec la communauté 
de la raffi  nerie Jean-Gaulin

Bilan 2022


